

EL DIA DE AYER EN SAN SEBASTIAN

Con asistencia de todas las autoridades locales se verificó el domingo la inauguración de las obras de la Avenida de Amara

Regresa el presidente de la Gestora Provincial y el gobernador civil anuncia su viaje a Valencia.-La retirada fulminante de la circulación de los sellos de Pablo Iglesias provoca múltiples incidentes.-Continúan recibiéndose donativos para los huérfanos de Asturias y para la "Fiesta del Niño"

AYER, EN LA CIUDAD

Un día plácido, periodísticamente hablando.

En cuanto a lo atmosférico, "comme ci comme ça".

Oficialmente—que es otro de los aspectos del día ciudadano, y no el más deseable, por cierto—pocas cosas.

Se celebró, con toda la solemnidad que el caso requiere, la inauguración de las obras de la Avenida de Amara.

Concurrencia de autoridades; puja de cortesías; corte simbólico de cinta obstrutora, "lunch", discursos, etcétera, etc.

Se anuncia y tiene cierta importancia, la prórroga del plazo de la contribución territorial hasta el 21 del mes en curso.

Regreso de Madrid el Presidente de la Comisión Gestora.

Va a Valencia, en viaje de Pascuas, el señor gobernador civil.

Siguen los donativos para los huérfanos de Asturias y para los niños a los que se obsequiará con una fiesta por Navidades...

Cuatro o cinco o "cincocientos" llos con motivo de la retirada de los sellos con la efigie de Pablo Iglesias, y la media docena de sucesos y sucesos, que ocurren a diario en cualquier ciudad que se preste de mediamente cuita... porque eso de la cultura ciudadana no se entiende hoy, sin esa media docena de actos de inicia.

Y hasta se registró un atraco en el Paseo de Amara.

El inconveniente de no acentuar ciertos patronímicos.

El caso, no había pensado en el amarillo a tu próximo...

Amarillo, solo no le decía nada.

ALCALDIA

Relación de las cantidades ingresadas el sábado dia 15 de diciembre, en la Subcursal del Banco de España en San Sebastián, para abonar en la cuenta corriente abierta a nombre del "Ayuntamiento de San Sebastián, suscripción abierta para premiar a la fuerza pública", con excepción de sus impresentables.

Don Luis de Castro 50
"Mendia", Papelera del Urumea 2.000
Don Antonino de Ameztoy 100
Procedente del Banco de San Sebastián: 1.000
"Ema", S. A. 50
G. Echevarría 50
Don Francisco N. Mendizábal 20
"Joaquín Arregui 20
"E. Echevarría 20
"Julio Aguirrebeitia 20
"Justo Ayerbe 2
Doña Asunción Arizaga 1
A. M. 0,50
Doña Felisa Alberdi 10
Don Basilio Urcelay 10
"Daniel Ansotegui 1
"Domingo Eguidazu 10
"Miguel Eguidazu 10
"Julian Amozarrain 10
"Agustín Larreátegui 6
"Martín Abarrategui 20
Ayuntamiento de Vergara 1.000
X. X. 150
Siervas de María 5
Don Santos Garitano 25
Sres. Azpeltia Hermanos 5
Sres. Ibarzábal Hermanos 6
M. M. 500
Doña Basilia Ibáñez 5
Don Estanislao Echeverría 10
"Domingo Ayastuy 5
R. Aranda Sins 50
Don Félix Elorza 10
"Don José Zabala y Juaristi, alcalde del Ayuntamiento de Vergara 100
Doña Angeles Juaristi (Viuda de Zavala) 50
Sres. Condes del Valle 1.000
Don Ignacio González 10
"Benito Mendizábal 100

* Francisco Peña	50
X. X.	5
Don Sebas Igartua	5
" Miguel Gamacho	25
" Benito Echeverría	25
" Ramón Urmeneta	50
" Gaspar Lonarbide	5
X. X.	10
X. X.	5
Don Toribio Uribealgo	25
X. X.	100
Señora Viuda de Unzurrunzaga	50
Don Ignacio Zabala	12,50
" Federico Zarauz	100
Doña Basilia Navarro	12,50
PP. Domínguez	25
Don Nicasio Peña	15
" Claudio Arteche	75
" José Antonio Arteche	25
" Aurelio González	25
" José Vergara	10
" Ramón Oyarzabal	50
Total de la 41 lista	7.087

EL ALCALDE A BIARRITZ

El alcalde, señor Paterina, después de asistir a la inauguración de las obras de la Avenida de Amara, en automóvil y acompañado de su esposa, se trasladó a Biarritz, donde pasó el día.

DIPUTACION

REUNION DE GESTORES

Con motivo del regreso del presidente de la Diputación, hoy, a las once y media se reunirán los gestores provinciales, con objeto de que el señor Bellido les dé cuenta de las gestiones realizadas en Madrid.

EL PRESUPUESTO PROVINCIAL

En la sesión que el pleno de la Gestora de la Diputación celebra el próximo jueves, será presentado el proyecto de presupuesto provincial para el año 1935, que, seguramente, quedará sobre la Mesa hasta la sesión siguiente, para estudio de los gestores.

REUNION DE COMISIONES

El vicepresidente de la Diputación provincial, señor Goiburu, al recibir ayer a los periodistas nos manifestó que se habían reunido las comisiones de Obras y Fomento, despachando diversos asuntos de su competencia.

SE PRORROGA EL PLAZO DE LA CONTRIBUCION TERRITORIAL

Añadió que también se había reunido la Comisión Provincial, adoptando el acuerdo, entre otros, de prorrogar hasta el dia 31 de enero próximo el plazo que se había concedido para satisfacer el recargo extraordinario de la contribución territorial.

REGRESO DEL PRESIDENTE

Terminó el señor Goiburu manifestándose que el presidente de la Diputación, señor Bellido, regresaría, probablemente, hoy de Madrid, después de haber realizado diversas gestiones sobre asuntos de interés para la provincia.

GOBIERNO CIVIL

EN EL GOBERNADOR SE DESPIDIE

En la entrevista de la noche con los periodistas, el gobernador se limitó a despedirse de los informadores y a rogarles que le despidiesen de las personas que acostumbran a visitarla y a quienes no tuvo tiempo de decir adiós.

El señor Muga, que se mostraba satisfecho del agasajo del partido radical, se propone regresar a nuestra ciudad pasadas las próximas fiestas.

REGRESO DEL JEFE DE VIGILANCIA

De regreso de Valencia y Madrid, ha vuelto a hacerse cargo de la Jefatura de Vigilancia en esta provincia, el inspector señor Escrivano.

PARA LOS NIÑOS HUÉRFANOS DE ASTURIAS

El señor Muga nos manifestó, en su conversación de mediodía, que con destino a los niños huérfanos de Asturias ha recibido las siguientes cantidades:

De las Escuelas de Arechavaleta, 58,10 pesetas; de la escuela de Articeta, 18; del Colegio de la Paz, de Andoain, 20; de las escuelas de Beizama, 75, y de don Angel Gazeo, 50.

JUGUETES PARA LOS NIÑOS

El señor Muga ha enviado un lote de juguetes con destino a la fiesta del niño pobre que organiza la emisora de Unión Radio.

También ha donado otro lote de juguetes a la popular y benéfica Sociedad "Eusko-Bilbao", con destino al Árbol de Noel, que, como todos los años, el día de Nochebuena instala en la sala de niñas del Hospital de San Antonio Abad, sala que sostiene aquella altruista sociedad.

OBSEQUIO Y VIAJE

El señor Muga puso término a su conversación con los periodistas, anunciando que por la tarde, de seis a ocho, asistiría a una merienda-cena íntima que en el Círculo Radical se le ofrecía por la Juventud Radical y la Sección Femenina del partido.

Hoy, a primera hora de la mañana, el gobernador, acompañado de su distinguida señora y de su hijo, saldrá en automóvil para Valencia, autorizado por el ministro de la Gobernación, con el propósito de pasar con su familia las fiestas de Pascua de Navidad.

LA AVENIDA DE AMARA

SE INAUGURAN LAS OBRAS

Según estaba anunciado, ayer, a las once de la mañana y aprovechando un rato en que cesó la lluvia, se verificó la inauguración de las obras de la Avenida de Amara.

Asistieron al acto el gobernador civil, comandante militar, la mayoría de los concejales del Ayuntamiento, periodistas, fotógrafos y otros invitados.

La ceremonia fué sencilla, reduciéndose a cortar una cinta que daba paso a los terrenos que ocuparía la proyectada Avenida de Amara. El alcalde, señor Paterina, ofreció al gobernador el honor de cortar la cinta, pero el señor Muga declinó este honor por considerar que, tratándose de un acto puramente municipal, correspondía al alcalde.

LO QUE SERÁ LA AVENIDA

El ingeniero municipal, señor Machimbarrena, hizo una breve explicación sobre lo que será el futuro ensanche de Amara y principalmente la Avenida, cuyas obras se inaugurarán en aquel acto.

LA AVENIDA DE AMARA

El señor Muga nos manifestó, en su conversación de mediodía, que con destino a quienes debemos la seguridad de que disfrutamos en San Sebastián. No se debió haber excluido a esos edificios funcionarios de los homenajes—todos ellos merecidos—con que se ha premiado la labor de las fuerzas. Y aun ahora mismo estiamos que el acuerdo municipal es insuficiente, que una suscripción debe ser abierta para premiar a estos excelentes servidores, y que cuantos no hayan perdido la memoria de la tranquilidad que entró en sus hogares por la radio en los inoívables días, deben contribuir a ese acto de justicia.

nación y manteniendo el espíritu público contra las asechanzas de los alarmistas.

Pero Unión Radio merece la felicitación que, por lo visto, se propone para la Avenida, sus funcionarios—sobre todo el señor Molina, el mejor "speaker" de radio de España—se han hecho también acreedores a una gratificación de mil pesetas que nuestra Corporación en nombre del pueblo les otorga.

VIDA MUSICAL

FRANCESCATTI

Ante un público tan numeroso como distinguido, Francescatti renovó ayer, en el Gran Casino, sus éxitos obtenidos anteriormente en la Asociación de Música de Camera (de grato recuerdo para los amantes de la música) y en esta misma sede.

Un programa presidido por un auténtico buen gusto de reducir a lo forzoso—dando así mayor cabida a las obras de más amplio contenido, salvo el conocido "Liberstein", de Kreisler, un poco desplazado al ambiente, sirvió para que Francescatti mantuviera su prestigio de "virtuoso", escuchando ovaciones entusiastas.

El mecanismo de Francescatti, responde a una técnica brillante, sin grandes recursos expresivos, pero siempre dentro de una corección justa, bien distante de fáciles efectismos tanto como de un exceso rigidoamante escolástico.

En la sonata de Fauré—una delicia por su rotundidad melódica—, el amplio "staccato volante" de la mano derecha lució adecuadamente en el scherzo final, y este dominio de los efectos de arco se hizo más evidente en la "Ruralia Hungárica", de Dohnanyi, obra de "bravura" rapsódica de forma, pero de gran efecto merced a los "pizzicatos" de la mano izquierda.

Para que el Ayuntamiento pueda disponer con plena solvencia sobre la estadística de los obreros en especiación de trabajo, regulando la colocación de los mismos en las diversas obras y restringiendo la admisión de los que no llevan los años de residencia acordados por la Corporación, se va a proponer la creación de una Bolsa municipal del trabajo.

En las obras de esta Avenida tomarán parte tres contratistas, estando a cargo de uno el alcantarillado; otro tendrá a su cargo el relleno, que obligadamente ha de hacerse con tierras de un desmonte organizado, adjudicaciones, ambas, hechas ya por el Ayuntamiento. El tercer contratista tendrá a su cargo la pavimentación de la Avenida de Amara.

Las obras de esta nueva Avenida quedarán terminadas en un plazo de tres o cuatro meses.

Los fotógrafos tiraron algunas placas.

UN "LUNCH" Y UN DISCURSO

Terminado el sencillo acto, los autoridades e invitados se trasladaron a las oficinas de la Fábrica del Gas, donde se les sirvió un espléndido "lunch".

El gobernador civil pronunció un breve discurso expresando la satisfacción que le producía el asistir por primera vez a un acto organizado por el Ayuntamiento interino.

Se congratuló de que este Ayuntamiento, que podía llamar de su formación por ser de carácter gubernativo, se dedicase tan activa y eficazmente a efectuar obras que transformaran tan radicalmente la ciudad, continuando la legendaria costumbre de esta población, que tiene fama merecida de ser una de las más activas de España en lo que respecta a su embellecimiento.

Terminó deseando que cuando este Ayuntamiento cese en su interinidad, por cuanto hace y proyecta, cuente con el asenso y aplauso de todos, como lo cuenta ya en estos momentos, y puedan decir los actuales concejales que en todo momento han cumplido con su deber.

Temas locales

ACTO DE JUSTICIA

Va en el orden del día de la sesión que hoy celebrará nuestro Ayuntamiento, una propuesta de gratificación a Unión Radio, con motivo de los servicios prestados por los empleados de la misma durante los recientes sucesos revolucionarios.

Tardaba ya demasiado este homenaje de justicia. En medio de la zozobra en que se vivió durante los citados sucesos, Unión Radio prestó a la nación un servicio eminentemente suministrando por minuto la información de los mismos que se daba desde el Ministerio de la Gober-

niación y de la C. N. T., a la U. G. T., a C. N. T. y a la S. O. V.

Según se nos informa, lo gastado en estos desmontes hasta principios de diciembre, pasó de las 90.000 pesetas. En la propia sesión de hoy se dará cuenta de otra liquidación semanal de ocho mil y pico de pesetas para jornaless invertidos en estas obras.

Los metros cuadrados de terreno explanado son 3.700, de donde resulta que el metro cuadrado de explanación ha sido por más de 250 pesetas. Precio realmente absurdo.

Esto sería ya bastante para demostrar lo antieconómico de la empresa que tan crecidos fondos cuesta al Ayuntamiento. Pero es que, además, existen otras sociedades obreras que protestan de la predilección que supone adjudicar las obras exclusivamente a la C. N. T., a la U. G. T. y a la S. O. V., mientras ellos cuentan con obreros parados. Y tienen razón.

Añádase que la obra, por falta de dirección técnica, se realiza en condiciones que han motivado diversos requerimientos y admoniciones de la Jefatura de Mi-

SALON MIRAMAR

VIERNES, 21

"Las noches moscovitas"

por Annabella y la Orquesta Rode</p